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Fecha o periodo de observación 26 de septiembre de 2021 
Ubicación Parroquia de San Fernando, ubicada en Alcaldía Cuauhtémoc, 
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Hora o periodo 
de tiempo 

Interpretación 
(Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto) 

Descripción 

1:18 pm a 
1:22pm 

Durante todo el tiempo que a durado la 
pandemia de COVID-19 no e asistido a ninguna 
práctica religiosa. Se puede decir que la misa 

que observé en las inmediaciones de la 
Parroquia de San Fernando es la primera a la 

que asisto, aunque no la presencié de manera 
completa. Esta actividad al aíre libre de 
inmediato llamó mi atención por lo cual 

indagué sobre los motivos que determinaron 
hacerla de dicha manera. Visualmente si uno 

camina por la explanada principal, la cual lleva 
a su vez a la entrada principal del recinto, no 

notaría de inmediato la celebración 
eucarística, pues el ruido del exterior suele 
opacar en ocasiones a las bocinas utilizadas 

por la Parroquia para celebrar la misa; además 
de que ésta de desarrolla a un costado del 

atrio. 

El domingo 26 de septiembre de 2021 asistí a 
una visita en compañía de mi novia al panteón 
de San Fernando, ubicado en la calle Guerrero, 

esquina con avenida Hidalgo, en la Alcaldía 
Cuauhtémoc, en el Centro Histórico de la Ciudad 

de México. Durante mi recorrido a dicho lugar 
me percaté que, en el atrio de la iglesia de San 

Fernando, la cual se ubica a un costado del 
panteón que lleva su mismo nombre, se estaba 

celebrando una ceremonia litúrgica (misa 
dominical). La razón por la cual se organizó 
dicho acto fuera del inmueble, es por dos 

razones, en primera instancia responde a que 
éste se vio afectado a raíz del terremoto del año 

2017, en segunda instancia se debe a la 
pandemia de COVID-19 que existe actualmente. 

En consecuencia, observé que todos los 
presentes que formaban parte de dicha 
ceremonia contaban con cubreboca y 

mantenían cierta distancia unos de otros. 



 

 

 Como feligrés de dicha iglesia, siento que 
lograr una completa atención a la misa es 

complicado, sobre todo porque hay personas 
deambulado alrededor de la ceremonia, entre 
las cuales se encuentran aquellas que van de 

visita al panteón. En ese sentido, no todas 
aquellas personas, ajenas a dicho acto 

respetan la realización de éste. No obstante, 
creo que si alguien va con la fe y vocación de 

escuchar la misa lo ruidos de alrededor no 
importan. De lo anterior, debo decir que en un 
principio no me sentía tan como con la idea de 

empezar a grabar, pues sentía que estaba 
invadiendo la privacidad de un grupo de 

personas. 
 

 

 Sobre las medidas tomadas ante el COVID-19 
solo puedo decir que el uso del cubrebocas es 

una de ellas. No todos respetaban la sana 
distancia, tal vez por que son familiares, pero 
si pude observar una relativa distancia entre 

grupos de personas. Sobre el número de 
asistentes, éste no era muy grande, tal vez 

alrededor de 20 personas. Aunado a ello, creo 
que la determinación de practicar dicha 

actividad al aire libre es una acertada medida 
por parte de las autoridades de la Parroquia de 
San Fernando, pues deja ver que se interesan 

por la integridad y salud de sus feligreses. 
Sobre las interrogantes que me surgen están 

las siguientes: 

 



 

 

 ¿Cuándo existirán las condiciones propicias 
para que estas personas puedan volver a 
presenciar una misa dentro de la iglesia? 
¿A raíz de celebrar la misa al aire libre, el 

número de asistentes habrá disminuido o se 
habrá incrementado? 

¿Qué tan a gusto están las personas con esta 
medida? 

¿Las ceremonias especiales (bodas, bautizos, 
XV años, etc.) se habrán visto trastocas por el 

hecho de que las ceremonias no se pueden 
celebrar como de costumbre dentro del 

inmueble? 

 

 


